

AVANT-PROPOS

Le Miracle de l'Esprit est le premier tome de l'œuvre du Saint-Esprit, il est indissociable du second tome *Explosion de vie*.

Les deux livres contiennent ensemble l'exégèse complète de ce que l'auteur appelle « Le Grand acte de Dieu »¹.

Dans ce premier livre, l'auteur expose les fondements solides de ce qu'est une authentique naissance spirituelle comme un écho à la parole de Jésus à Nicodème (Jn 3.1-7) :

« En vérité, en vérité, je te le dis, à moins de naître de nouveau, personne ne peut entrer dans le royaume de Dieu. »

Nicodème interroge Jésus : « Comment peut-on naître quand on est vieux ? Peut-on rentrer dans le sein de sa mère et naître une seconde fois ? »

Jésus définit alors une des plus grandes doctrines bibliques : « [...] à moins de naître d'eau et d'Esprit, personne ne peut

1. *Le Miracle de l'Esprit* et *Explosion de vie* (Farel, 2023) forment avec *Si tu veux aller loin* (Farel, 1998), une trilogie que Ralph Shallis avait rédigée de 1973 à 1982. *Le don de parler diverses langues* qui complétait le sujet, est aujourd'hui épuisé mais il est disponible sur le site « médiathèque chrétienne ». Ce thème est repris sous forme condensée dans le livre *Si la trompette rend un son confus* (Gramat, CCBP, 2021).

Les deux livres *La cellule explosive* et *Le corps vivant* ont également été compilés en un seul, sous le titre : *L'idée magistrale de Jésus : l'Église* (CLC, 2018).

Association « Les Amis de Ralph Shallis », siège : 11 rue des Pipistrelles, 30190 La Calmette.

entrer dans le royaume de Dieu. Ce qui est né de la chair est chair, et ce qui est né de l'Esprit est esprit ».

Comme un parchemin qui se déroule, Ralph Shallis développe le processus de cette intervention divine qui fait d'un être humain, un enfant de Dieu. C'est le Miracle que l'Esprit réalise, une seconde naissance non physique, mais spirituelle. Il vient habiter alors cette nouvelle personnalité en faisant d'elle son « temple ». Quelle révélation !

Les enseignements doctrinaux de ces deux livres sont d'une richesse inégalée. Ils sont indispensables à toute personne en recherche de la rencontre avec le Dieu Créateur, ce Dieu d'amour infini révélé par Jésus-Christ. Il sera tout aussi utile à celui qui l'a déjà rencontré et qui n'a pas encore réalisé l'impact spirituel et l'imprégnation de l'Esprit de Vie dans toute son existence, lorsqu'il fait d'un être humain sa demeure, son « temple », après le « Miracle de l'Esprit », c'est une véritable « Explosion de Vie ».

Nous sommes particulièrement reconnaissants de l'accueil favorable des éditeurs Excelsis/Farel pour cette réédition. Ces écrits méritent d'être largement répandus.

Nous voulons remercier tous les amis de l'association qui nous encouragent et participent à ce travail de préservation des enseignements de Ralph Shallis et de leur diffusion, par la transmission de ses enseignements clairs, fondés sur l'Écriture qu'il étudiait dans les textes originaux hébreux et grecs.

Les lecteurs retrouveront son exigence scripturaire, son analyse exégétique fondamentale, son style direct et sa sensibilité particulière.

À MON LECTEUR

Écrire un livre sur Celui qui m'a donné la vie et par qui j'existe serait pure folie si je n'avais comme unique référence ce que Dieu appelle « sa Parole » et que les hommes appellent « la Bible ». Il en est lui-même l'Auteur et il définit par écrit, pour les hommes, sa pensée ; en somme, Dieu nous ouvre son cœur.

Comment enfermer dans un simple livre la pensée de Celui qui est à l'origine de toute intelligence, Celui qui est inaccessible aux raisonnements des philosophes, ou de certains scientifiques, Celui qui est la source de l'énergie incroyablement complexe de tout l'univers et qui est à l'origine du miracle de la cellule biologique ou du code génétique ? Salomon disait à la dédicace de son merveilleux temple : « Les cieux et les cieux des cieux ne peuvent te contenir¹ ! »

Aucun homme ne peut faire l'expérience inouïe de « rencontrer Dieu » sans être bouleversé lorsqu'il entre dans l'intimité de l'architecte de la voie lactée, le concepteur de l'univers et de l'humanité ; face à face avec le « grand poète » qui engendre la fraîche renaissance du printemps, qui conçoit la gestation d'un bébé, c'est tout simplement revenir à la source de son être.

Écouter cette voix, c'est découvrir la musique absolue.

Qui ne serait bouleversé en entendant la Voix qui nous crie l'indicible beauté d'un amour incommensurable quand elle touche notre conscience par les lèvres et le visage torturé

1. 2 Ch 6.18.

et méconnaissable de ce jeune homme de trente-trois ans, crucifié, que l'on appelle encore aujourd'hui Jésus de Nazareth? Qui peut mesurer la folle criminalité de notre espèce humaine capable d'un tel meurtre? Qui peut sonder les ressources inépuisables d'une compassion aussi divine qui accorde le pardon?

Sa vie transparente, sa simplicité, son message génial et percutant nous obligent à le prendre au sérieux quand il déclare au monde entier dans la plus grande humilité qu'il est la Lumière du monde. Si, aujourd'hui, les nations suivaient ses conseils, les problèmes qui angoissent notre monde pourraient être résolus en une ou deux semaines!

Or, cette Voix, je l'ai entendue. Elle brise l'âme et dissout toute incrédulité, elle ouvre le ciel de la présence ineffable de Dieu. Elle a bouleversé ma vie dans ma jeunesse et lui a donné un sens nouveau : la face de Dieu est devenue mon ciel, et sa volonté, ma raison d'être. Devenir esclave de Dieu par amour uniquement, c'est découvrir la liberté, c'est pénétrer dans le sens ultime de la vie.

C'est en lisant la Parole de Dieu jour après jour, année après année, cherchant la face de Dieu dans la solitude de mon âme, confronté à une vie souvent difficile et bousculée, que je me trouvais au point où Dieu, dans sa grâce inexplicable, m'ouvrit son cœur. Son Esprit me dévoila sa face; il déchiffra pour moi le symbolisme de la beauté et de l'intelligence illimitée de mon Créateur. Cette révélation me parvenait, certes, de façon fragmentaire – car quel homme peut voir Dieu en face et vivre? Elle m'apporta néanmoins, avec clarté, à travers tout son ouvrage, aussi bien dans la nature que face au miracle de Golgotha, une explosion de cette beauté transparente qu'est Christ.

C'est avec la crainte de trahir des secrets qui appartiennent au cœur de Dieu seul, au risque d'être mal compris ou que l'on me croit absurde, pourtant c'est vrai : je suis alors tombé follement « amoureux de Dieu ». C'est alors que j'ai commencé à comprendre l'œuvre du Saint-Esprit et ce que Dieu

désire faire en l'homme, dans la profondeur de son être, jusqu'à transformer toute une vie.

Vivre en rapport constant et immédiat avec celui qui est tout amour et la vie même, c'est réaliser en effet l'impossible. C'est précisément ce que son Esprit veut faire en toi. « Cherchez, dit Jésus, et vous trouverez². »

Ce livre veut t'accompagner dans cette découverte extraordinaire de la présence de Dieu dans ta vie, vers cette relation intime continuelle avec celui qui est l'Auteur de ta vie dont il veut faire son poème.

2. Mt 7.7.

INTRODUCTION

J'aimerais que tu découvres, comme moi, cette joie miraculeuse qui vient de la révélation du cœur même de Dieu! Ne te relâche donc pas avant d'y parvenir. J'ai écrit ce livre face à l'angoisse qui est dans le cœur de tout homme et pour celui qui a soif de réponses et non de demi-vérités, parce que je crois que la réponse se trouve dans le cœur du Créateur.

Je n'offre ici ni une idéologie humaine, ni une étude simplement académique, mais la réponse que j'ai reçue moi-même de mon Créateur dans ma jeunesse et qui a été le fondement spirituel de toute ma vie. Cette révélation a développé chaque année davantage ma vision de Lui, au point de m'éblouir de sa beauté.

Personne ne sait « expliquer » les mystères de la vie et de l'amour, pourtant tout le monde y croit. On n'a pas besoin d'avoir un doctorat en psychologie pour savoir si l'on est amoureux ou non! De même, Dieu agit en l'homme par son Esprit, même si cela reste un mystère, c'est une réalité qui est à découvrir. Le Créateur révèle ses profondeurs à celui qui le cherche avec un cœur entier¹. Qui que tu sois, étudiant, ouvrier, professeur d'université, philosophe, tu ne seras pas déçu si tu le cherches de tout ton être².

J'aborde cet exposé comme une exégèse, ou une analyse approfondie rigoureusement vérifiée selon le texte biblique en langue originale. Comme ta connaissance et ta foi doivent

1. Pr 8.17, 34-36.

2. Ps 119.2.

être solidement fondées, non sur ce que je dis, mais sur ce que dit l'Écriture, c'est en relisant en profondeur les fondements bibliques des textes que tu pourras en découvrir toute la valeur. Tu pourras ainsi parvenir à une connaissance personnelle et authentique de Dieu lui-même. J'en appelle à ta conscience, afin que tu ailles à la source, en lisant sérieusement la Bible³, car c'est *là* qu'il se révèle si tu le cherches et que tu lui demandes quotidiennement de se révéler à toi.

-
3. Concernant les citations bibliques : j'utilise généralement la version Segond du texte biblique ; si j'utilise une autre version qui me semble plus exacte, je le mentionne. Je signale le sens précis d'un passage que je traduis de la langue originale de façon littérale, dans le but d'éclaircir les points ambigus ou obscurs, en restant le plus fidèle possible au texte de l'Écriture ; je ne remplace jamais le texte biblique par mes propres mots ou une paraphrase. Je cite le grec pour clarifier certains passages difficiles ou controversés, en simplifiant, par exemple, l'usage des noms au nominatif singulier, les verbes à la première personne du singulier de l'indicatif présent.